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EL PARQUE DE SAN ISIDRO 
ALOJARA UN TEMPLETE DE MUSICA 

El Parque de San Isidro se
rá remodclado en breve, su fi
sonomía cambiará sensible
mente reformando las zonas 
en mal estado, pavimentando 
la plaza y las aceras. instalan
do una fuente. alumbrado pú
blico, mobiliario urbano, 
arreglando e instalando nue
vo saneamiento. La plaza de 
San Isidro contará además 
con un templete de música, 
de hierro forjado, que será el 
primero en Getafe y en el que 
los vecinos podrán disfrutar 
de conciertos de música al 
aire libre. La Banda Munici-
pal tendrá aquí un recinto 
propio donde deleitar a los 
getafeños. 

La obra ha sido adjudica
da ya por el Pleno por un to
tal de 38.132.945 pesetas y 
tiene un plazo de ejecución de 
3 meses. por lo que es de es
perar que para el verano la 
plaza ya esté terminada. 

La calle de Cataluña, aho
ra todavía una superficie de 
tierra. también será reforma
da en breve. El Pleno ha 
aprobado los pliegos de con
diciones para contratar la 
construcción de la calle bajo 
un proyecto de los Servicios 
Técnicos Municipales. El 

presupuesto inicial es de 
33.718.011 pesetas con 4 me
ses para hacer las demolicio
nes y movimiento de tierras 
necesarios, la construcción de 
un colector por el centro de 
la calle con imbornales para 
recogida de aguas pluviales, 
la construcción de una calza
da de 7 metros de ancha y 

' ' 

aceras de entre 1,5 y 3 me
tros, áparcamientos en línea 
y en batería, red de riego, fa
rolas y un muro de conten
ción para salvar el desnivel 
existente. ■
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r GETAFE no comparle necesariamente el crite� 
rio de sus colaboradores en los trabajos publicados 
en estas páginas. La opinión de esta revista se ex
presa únicamente en las editoriales. La pluralidad 
de criterios reflejada en las colaboraciones firma
das responde a nuestro deseo de mostrar la mayor 
amplitud de ideas en beneficio de nuestros lecto
res. 

Editorial 

Las carreteras del 90 

A menudo se ha acusado a la Al menos en lo referente a las 
Administración de empezar la casa carreteras, la C.A.M. se ha puesto 

por el tejado. Los servicios e pronto a estudiar las necesidades que 
infraestructuras públicas en nuestro van a surgir y a planificar y proyectar 
país han ido casi permanentemente una red de autovías que, de paso, 

por detrás de las necesidades de los seguramente ayudarán a aliviar los 
ciudadanos, provocando a menudo problemas que ahora existen. Desde 

colapsos que depués difícilmente se hace dos años ya hay nuevas autovías, 
van remediando, ya que conforme se que ha mejorado sensiblemente la 

les va dando respuesta a esas comunicación entre estos pueblos. 
necesidades, éstas a su vez siguen Ahora se perfilan nuevas autovías, 

creciendo. que además servirán de reclamo a la 
El año pasado la Comunidad de instalación de nuevas industrias, y 

Madrid, de acuerdo con los que perfilan el proyecto de un área 
planteamientos expuestos por los con posiblidades cada vez mayores de 

alcaldes de los pueblos de la Zona ser suficientemente atractiva, para 
Sur, elaboró un Plan Estratégico vivir sin tener que ser el trasero 

destinado a elevar el nivel de de Madrid. 
equipamientos y riqueza de este área En este proyecto juegan un papel 

del cinturón metropolitano, importante las vías de comunicación: 
estableciendo un criterio de rápidas, seguras y suficientemente 

reequilibrio de inversiones públicas variadas. Bien es verdad que estas 
con respecto a la Zona Norte. Entre nuevas carreteras tienen otro objetivo: 
los elementos previstos se contempla descongestionar lo más posible 

la Universidad, varias zonas Madrid, pero esto es algo que 
industriales, el aeropuerto civil, indudablemente también beneficiará a 
planes de saneamiento, parques los que aquí vivimos, ya que siempre 

metropolitanos, etc., para los cuales será más práctico elegir 
harán falta nuevas vías de acceso: uno entre varios caminos que no 

mejora de las líneas de cercanías del tener que ir necesariamente -como 
tren, de los autobuses y más y todos los demás- por uno y además 

mejores carreteras. pequeño. ■
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PINION 

[I] GRUPO SOCIALISTA

LAS NOVEDADES DE LA 
NUEVA UNIVERSIDAD 

Con la aprobación en el Consejo de Mi

nistros del día 3 de febrero, de la Universi
dad del Sur, se pone definitivamente en mar
cha un proyecto deseado e impulsado por to
da la población de Getafe que no dudó, hace 
un año, en movilizarse masivamente a su 
favor. 

Esta nueva Universidad no va a ser una 
más, sino que, por sus especiales caracterís
ticas, está destinada seguramente a hacer 
historia. 

He aquí algunas de sus novedades más sig
nificativas: Se instala en plena Zona Sur de 
Madrid, lugar industrial y de población ma
yoritariamente obrera, rompiéndose así la 
tradición (y el maleficio) de unos estudios 
superiores ubicados casi en exclusiva a la ve
ra de los barrios acomodados. 

Surge no sólo de una lejana decisión ad
ministrativa, sino también de la demanda e 
incluso presión de unas poblaciones que han 
comprendido la necesidad de su desarrollo 
no social y económico, sino también intelec
tual y profesional. 

Supone la creación de la primera Univer
sidad del Estado que va a poner en práctica 
la Ley de Reforma Universitaria de 1983 que 
permite a la nueva institución una más am
plia libertad académica y una mayor capaci
dad de relación e intercambio con su entor
no social. 

Va a ser una Universidad que tiene que res
ponder a un conjunto de cambios en los pla
nos técnico, económico, legal, laboral, cul
tural, ideológico, etc ... que están perfilando 
un horizonte radicalmente distinto de nues
tra vida colectiva, familiar e individual. 

Se busca además una Universidad más hu
mana, huyendo de la masificación y el ano
nimato que sufren en la actualidad otras ins
tituciones semejantes. De hecho, está prevista 
una promoción de menos de 30 alumnos por 
profesor ( 400 profesores para 11.000 alum
nos en los campus de Getafe y Leganés). Es
to facilitará una relación más personalizada 
con las ventajas didácticas y personales que 
tal situación trae consigo. 

La Universidad Carlos III -un nombre 
propio que ya lleva en sí una promesa de 
progreso- comienza su definitiva andadu
ra. Su presencia supone un reto para Geta
fe. Politicos, empresarios, sindicalistas, pro
fesionales, comerciantes y asociaciones di
versas tienen oportunidad de responder con 
su imaginación y su dinamismo. Son tiem
pos nuevos que exigen nuevos planteamien
tos. La gran ilusión que ha demostrado el 
pueblo de Getafe en este asunto permite es
tar optimistas respecto a su capacidad de 
reacción, con vistas a las transformaciones 
de nuestra ciudad de cara al año 2000. ■
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RAFAEL CAÑO 
Grupo de Concejales 
Socialistas 

� 
GRUPO IZQUIERDA UNIDA 

EL CONSEJO ESCOLAR 
MUNICIPAL 

Por fin, se va a poner en funcionamiento 
un órgano de participación que estaba dise
ñado y aprobado desde abril de 1987. 

La composición del mismo ha sido con
sensuada por los Grupos Políticos con repre
sentación municipal, siendo positiva la am
pliación en cuanto al número de compromi
sarios de los diferentes colectivos relaciona
dos con la enseñanza (padres, profesores, 
alumnos, sindicatos, etc.). 

En principio, atendiendo a la letra, la crea
ción del Consejo es algo que a nuestro Gru
po nos debería llenar de satisfacción, pues 
sería un mecanismo vivo de participación de 
los ciudadanos en el diseño de la política 
educativa para este pueblo, sin embargo, las 
experiencias del funcionamiento actual de las 
Juntas de Barrio y C. Sectoriales, converti
dos en foros de propaganda de la política del 
Gobierno Municipal y enfrentandos al espí
ritu que determinó su creación (lugares don
de se recogerían las aportaciones creativas 
de los vecinos a la vida municipal), nos obli
ga a situarnos con cierto escepticismo. 

Esperamos que sea cumplido a «rajatabla» 
el significado de un párrafo escrito en la In
troducción a la normativa para el funciona
miento del C. Escolar: «La pretensión no es 
que una de las partes puedan imponer su vo
luntad por la fuerza de los votos, sino que 
sea un foro de cambio de impresiones, opi
niones y diálogo sobre todo lo concerniente 
al proceso educativo del indivíduo». 

El llenar de contenido al Consejo va a de
pender fundamentalmente de la participación 
de las diferentes entidades representadas allí. 

El Ayuntamiento tiene que preocuparse por 
potenciar a esas entidades, en especial a las 
A .P.A.S., dado el carácter de franco retro
ceso en el que están sumergidas, debido a 
las dificultades que encuentran para abordar 
los asuntos relacionados con la calidad de en
señanza; tiene que potenciar a las Asociacio
nes de Alumnos, a los sindicatos, a las Fe
deraciones de A .P.A.S. 

Sólo la representación de unas entidades 
con implantación puede convertir en algo vi
vo al Consejo de manera que, aunque esté 
pensado como un órgano meramente consul
tivo, se puede convertir en el foro donde real
mente se diseñe la política educativa para 
este pueblo. 

Fomentar el Consejo Escolar, significa fo
mentar todo el tejido asociativo relacionado 
con la enseñanza, que los representantes de 
cada colectivo consulten las propuestas con 
sus representados, que el Gobierno Munici
pal ponga en marcha las soluciones a los pro
blemas que se planteen. De lo contrario ha
bremos creado un nuevo ente burocrático. ■
• ' :.,w..;,.¡¡M ALF ONSO CARMONA 

RAMIREZ 
ConceJal de JU 

� GRUPO CDS 

EL DERECHO A UNA 
VIVIENDA DIGNA 

Cada día que pasa Getafe se parece más a ur 
capital, no exactamente en los aspectos que de: 
cribe el cartel publicitario que el Alcalde t 
mandado poner en las entradas del municipi1 
pues baste un ligero recorrido por el mismo pai 
comprobar el evidente déficit en infraestruct1 
ras que sufrimos lo cual penaliza seriamente , 
Bienestar Social del ciudadano. 

Ahora bien, estamos de acuerdo en que G1 
tafe nada tiene que envidiar a la capital, en 1 
que se refiere a la especulación del suelo y e1 
carecimiento del precio de las viviendas, ql 
hace imposible su adquisición a cualquier pe 
sona de clase media cuyos ingresos proceda 
de rentas del trabajo, lo cual está ocasionand 
la emigración de nuestros jóvenes a municipic 
de alrededor. 

La escandalosa subida del precio de la vivie1 
da en el municipio no es más que el resultad 
de la política del suelo que desarrolla el PSO 
y que ha perdido la perspectiva de que Geta 
está marcado socialmente con el carácter e 
obrero. CDS considera que en Getafe debe h, 
cerse un esfuerzo planificado a corto y medi 
plazo que rompa con la autolimitación del e 
pacio existente que está bloqueando las actu. 
ciones tendentes a resolver el problema. 

En la actualidad el Ayuntamiento está marn 
jando un gran espacio conocido como el «G1 
rullero», situado más allá del Parque Norte, 
al que se le ha cambiado la calificación, pa1 
que adquiera la capacidad de residencial, pe1 
su significado es tan sólo el del traslado de 
edificabilidad que existía en otras zonas que i 
reservan como suelo de equipamientos, y, pe 
tanto, no constituye parte de una actuación pn 
gramada que afronte el problema del encarec 
miento de la vivienda. 

Por otro lado, no podemos dejar sin come1 
tario la aparente contradicción en que incun 
el Sr. Alcalde cuando hablando de el «Gun 
llero» dice que proporcionará viviendas bar: 
tas ofreciendo su desarrollo a cooperativas 
al mismo tiempo, dice que usará su edificab 
lidad lucrativa residencial para efectuar una op 
ración urbanística que comporte unos benef 
cios de unos 750 millones de pesetas. 

A CDS nos parece difícil compatibilizar le 
dos aspectos: que el Ayuntamiento obtenga t 
beneficio y que las viviendas resulten a un pn 
cio de carácter social. Por ello, considerame 
que la actuación en el «Gurullero», constitui 
una mera acción puntual, si es que llega a n 
solver algo, y que dicho sin excesiva malev1 

. lencia interpretativa, cabría pensar que nos e1 
contramos ante una actuación selectiva hacia 
escaparate, antes que una solución program 
da con vistas al futuro y priorizada en base 
su rentabilidad social. ■

1 � ......_, 1 MERCEDES ALCALi 
P ERALVAREZ 
Portavoz de 
Centro Democráti co 
Social 



PARTIDO POPULAR 

REFUNDACION 

En el mes de enero, Alianza Popular ce
lebró su IX Congreso Nacional. En el mís
mo se ha debatido algo más importante que 
la filosofía que debe marcar al Partido en 
el {uturo próximo, se ha hecho un análisis 
profundo de la realidad social y política de 
España. Se han presentado, discutido y 
aprobado una serie de ponencias. Social, 
Economía, Defensa, Exterior, Agricultu
ra, etc., que va a configurar las líneas ge
nerales de la política que el Partido va a 
llevar en el futuro, y que serán el soporte 
principal del programa electoral que se 
presente a consideración de todos los ciu
dadanos de nuestro país. Y además de to
do esto, cosa obligada a cualquier Congre
so de un Partido Político, se ha procedido 
a lo que se ha dado a llamar la REFUN
DACION del Partido de Alianza Popular. 

La finalidad última de este hecho es 
ofrecer a todas las fuerzas políticas y so
ciales de centro-derecha un marco de en
cuentro que permitan aglutinar en torno a 
un gran proyecto a las diferentes «familias» 
que constituyen ese espectro mayoritario 
de la Sociedad Española. 

La realidad nacional actual obliga a to
mar cociencia de la necesidad de construir 
una gran alternativa al socialismo, alter
nativa que sea capaz de ganar unas próxi
mas elecciones, alternativa que demuestre 
al pueblo español la ilusión en sus posibi
lidades, alternativa que le asegura la sali
da de este adormecimiento socialista en el 
que nos han envuelto a todos los españoles. 

Para que esto sea posible, Alianza Po
pular tomó la iniciativa, y lo hizo hasta tal 
punto que sacrificó lo más querido y sen
tido como es su nombre y sus siglas, cosa 
que puede ser aparentemente indecente, 
pero que son símbolos de un valor inesti
mable con este año, lo que verdaderamente 
se pretende es abrir los brazos a todos 
aquellos, que por comportamientos no del 
todo entendibles, no han participado ante
riormente en nuestro proyecto, y que con 
esta nueva situación esperamos sí lo hagan. 

Desde nuestro nuevo partido, desde el 
Partido Popular nos abriremos a todos 
aquellos ciudadanos concienciados en la 
necesidad de cambiar la realidad actual, 
a todos aquellos ciudadanos que están de
fraudados de la nefasta gestión de los so
cialistas, a todos aquellos ciudadanos que 
quieran que este país funcione de verdad. 

Tened la plena seguridad que no os de
fraudaremos. ■ 

JESUS G ESTEBAN 
PEREZ 
Portavoz del Grupo de 
Concejales del 
Partido Popular 

OTROS TIEMPOS / ALCALDES DEL SIGLO XX: 

POR TERCERA VEZ, SAUQUILLO 
El 15 de noviembre de 1909 toma 

posesión de la alcaldía de Getafe por 
tercera vez Don Gregorio Sauquillo y 
Ollero. Una Real Orden del Ministe
rio de la Gobernación le designaba, 
siendo este el último período en el que 
poseerá Sauquillo el bastón de man
do de la villa. No cabe la menor duda 
de que a Sauquillo no le faltaban pa
drinos en el Ministerio, el ser nom
brado tres veces para este cargo en esta 
época dependía de las influencias y el 
caciqueo. No obstante, Don Gregorio 
Sauquillo era letrado, circunstancia 
que en esos tiempos y en Getafe ha
bía que aprovechar. 

La gestión de Sauquillo en estos dos 
últimos años al frente del Aytunta
miento no será destacable en cuanto 
a la actuación municipal se refiere, pe
ro, sobresaldrá en la historia por los 
dos acontecimientos que en el pueblo 
sucederán: la muerte de Don Ricardo 
de la Vega y el primer contacto que 
tiene Getafe con la aviación. 

El 26 de junio de 1910, se reune la 
corporación, tras el fallecimiento de 
Ricardo de la Vega, para consignar en 
acta su sentimiento por tal pérdida, ce
der terreno y costear una sepultura pa
ra sus restos mortales y «legar eterna 
memoria de su nombre _a las genera
ciones venideras», disponiendo que la 
calle de La Fuente se denominase a 
partir de este momento calle de Ricar
do de la Vega. A Ricardo de la Vega, 
notable sainetero, debemos la letra de 
numerosas obras, como la «Verbena de 
la Paloma», o «La Vuelta al Mundo», 
sin olvidar la que con cariño y humor 
dedicó al pueblo en el que vivía: «De 
Getafe al Paraíso o la familia del Tío 
Maroma». 

El 2 de mayo de 1911, el Alcalde dá 
cuenta en el P leno de la recepción de 
dos cartas en las que solicitaba la con
cesión de la Dehesa de Santa Quite
ria para celebrar en ella fiestas de avia
ción y para que finalizase aquí la pri-

mera carrera internacional de aeropla
nos París-Madrid. El primer escrito 
estaba firmado por Don Ramón Abe
lló, vecino de Madrid y el segundo por 
Don Alfredo Kindelán, P residente del 
Real Aeroclub de España, que más tar
de sería Director de la Escuela Nacio
nal de Aviación de Getafe. La conce
sión fue finalmente otorgada a Don Al
fredo Kindelán, convirtiéndose Geta
fe en la meta de este primer «raid» 
mundial al ganar la prueba Jules Ve
drines, un 26 de mayo de 1911. 

El 29 de octubre de 1911, el Ayun
tamiento en Pleno, acordó ceder al Mi
nisterio de Fomento, la Dehesa de San
ta Quiteria, actual Base Aérea, para 
destinarla a Escuela Oficial de Avia
ción. Este evento fue aprovechado por 
el capitán Don José González Camó, 
quien tras ser autorizado por Fomen
to estableciendo en dicha dehesa una 
escuela privada de pilotos que no re
sultaba incompatible con la oficial. 

En este período finaliza el litigio 
que el Ayuntamiento y el Hospital 
venía manteniendo por el importe 
que en concepto de alquileres recla
maba el Hospital de San José por la 
ubicación en él de un colegio oficial 
de la Guardia Civil. El Hospital re
currió a la Audiencia de Madrid, ya 
que la sentencia dictada por el Juz
gado de Getafe favorecía al Ayunta
miento eximiéndole del pago de di
chas cantidades. La Audiencia, mo
vida más por la caridad que por el 
sentido de la justicia, decidió que el 
Ayuntamiento abonase dichas canti
dades al Hospitalillo ya que éste se 
encontraba en una situación de ex
trema pobreza. 

En enero de 1912, Don Gregorio 
Sauquillo y Ollero cesa en la alcaldía 
de Getafe para dar paso a uno de sus 
concejales, Don Emilio Cervera. ■

PEDRO PINGARRON 

LA AGRUPACION MUSICAL 

DE PULSO Y PUA GETAFENSE 

SOLICITA de todas aquellas personas que conozcan algunos de 
los instrumentos (Guitarra, Laud, Bandurria, etc.), se ponga en 
contacto con ANDRES DIEZ. Plaza Generar Palacios, 10, l.� Te
léfono 695 09 74 para su posible integración. ■ 
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A la tercera edad y minusválidos 

EL BONO DE TRANSPORTE SUBVENCIONADO 
PERMITIRA VIAJAR POR LA COMUNIDAD 

POR 100 PESETAS AL MES 
Los concejales socialistas, centristas y populares apoyaron la propuesta que la 
Concejal socialista, Carmen García Rojas, llevó al Pleno Ordinario de febrero 
sobre la subvención municipal de este año al transporte urbano e interurbano 
de la tercera edad y minusválidos, propuesta que, sin embargo, no contó con 
el apoyo de Izquierda Unida. La novedad más llamativa está en la posibilidad 

de que estos colectivos, en función de sus ingresos, puedan viajar hasta 
cualquier punto de la Comunidad de Madrid por un mínimo de 100 pesetas y 

un máximo de 300. 

T
ras una agria discusión, 
fundamentalmente en
tre Izquierda Unida y el 

Partido Popular, que tuvo 
como detonante una confu
sión en las cifras de partida, 
y con un salón de plenos lle
no de ancianos, sólo los con
cejales de Izquierda Unida 
no apoyaron la propuesta de 
Carmen García Rojas y pi
dieron el transporte gratui
to para todo el que ganase 
menos del Salario Mínimo 
Interprofesional. 

Carmen García Rojas, 
aclaró que este año se in
cluían dos modalidades de 
transporte subvencionado: el 
interior, que sigue en las 
mismas condiciones que el 
año pasado, es decir subven
cionado al 100 por cien (gra
tis) para aquellas personas 
de la tercera edad que ten
gan una pensión inferior a 
las 35.840 pesetas al mes si 
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viven solas o 46.680 pesetas 
si conviven dos o más per
sonas y, en el caso de los mi
nusválidos, 46.680 pesetas 
para la persona que vive so
la o con una renta per cápi
ta de 23.340 pesetas si con
viven con su familia (ver 
recuadro) . 

La novedad más importan
te está sin embargo en la sub
vención del bono mensual de 
transporte válido para toda la 
Comunidad de Madrid. Este 
bono permitirá a las personas 
que lo soliciten y dispongan 
de él, viajar por todos los 
pueblos de Madrid por entre 
100 y 300 pesetas al mes uti
lizando cualquiera de los me
dios de transporte público que 
hay (metro, autobuses y tren). 
Esto ha sido posible gracias 
a un acuerdo con el Consor
cio de Transportes y modifi
ca sustancialmente el meca
nismo existente hasta ahora. 

Requisitos 

Tanto en la Delegación de 
Servicios Sociales como en 
el Ayuntamiento todos los 
interesados podrán recoger 
información y presentar su 
solicitud atendiendo a los si
guientes requisitos: 

- Para la tercera edad , en 
cuanto a la concesión del bo
no subvencionado al 100 por 
cien en el transporte interior, 
se requiere estar empadrona
do en Getafe, estar jubilados 
por edad o anticipación, pen
sionistas por invalidez abso
luta o asimilados y viudos o 
viudas mayores de 60 años, 
con unos ingresos inferiores 
a la pensión mínima de jubi
lación o al Salario Mínimo In
terprofesional en caso de que 
a cargo del pensionista haya 
otra o más personas (ver re
cuadro). 

- Para los minusválidos,

también en lo referente al 
transporte interior, rigen 
las mismas condiciones, ex
cepto que han de acreditar 
una minusvalía física, síqui
ca o sensorial superior al 
33 % y no superar los ingre
sos del Salario Mínimo In
terprofesional en el caso de 
que viva sólo o con una renta 
per cápita inferior al 50 % 
del S.M.I. en caso de estar 
conviviendo en la unidad 
familiar. 

- En cuanto al transpor
te para toda la Comunidad 
Autónoma , se establecen 
subvención del 90, 80 y 70 
por ciento del bono mensual 
en función de los ingresos 
(ver recuadro). Tanto para la 
tercera edad como para los 
minusválidos, los requisitos 
son los mismos a excepción 
de los económicos. 

- La documentación a pre
sentar en el caso de la ter-

SUBVENCION 
TERCERA EDAD MINUSVALIDOS 

100% 

SUBVENCION 

90% 
(pago !00 plas.) 

80% 
(pago 200 plas) 

70% 
(pago 300 plas) 

l PERSONA 2 O MAS l PERSONA UNID. FAMILIAR

35.840 46.680 

TERCERA EDAD 

l PERSONA 2 OMAS 

35.840 46.680 

44.350 58.350 

48.384 63.018 

46.680 23'.340 
(per cápita) 

MINUSVALIDOS 

l PERSONA UNID. FllMILIAR 

46.680 28.008 
(per cápita) 

58.350 32.676 
(per cápita) 

70020 37.334 
(per cápita) 



Informes recientes señalaban la calidad de las fuentes públicas y la 
adulteración de bebidas alcohólicas en algunos bares. 

CONSUMO INSPECCIONA 

LOS COMEDORES ESCOLARES 

Carmen García Ro1as 

cera edad es la siguiente: im
preso de solicitud (facilitado en 
el Servicio de Información del 
Ayuntamiento), justificante de 
ingresos, dos fotografías tama
ño carné, fotocopia del D.N.I., 
fotocopia del Libro de Familia 
y fotocopia de la Declaración 
de Hacienda o Certificado de 
Carencia de Bienes. 

- En el caso de los minus

válidos, la documentación a 
presentar es la siguiente: Im
preso de solicitud, fotocopia 
del D.N.I., fotocopia del Li
bro de Familia, Justificante de 
ingresos del minusválido ma
yor de 18 años o de su fami
lia ( en caso de ser menor de 
18 años o estar casado) y dos 
fotografías. 

Un detalle importante a te
ner en cuenta es que sólo pue
de ser elegida una de las dos 
modalidades. ■ 

Hace pocas fechas daba 
comienzo, como en años an
teriores, una campaña lleva
da a cabo por la Inspección 
de Consumo para saber la 
situación de los comedores 
escolares. La campaña, apo
yada por los análisis que 
realice el Laboratorio Mu
nicipal, controlará las insta
laciones, personal y contra
tas. En la campaña realiza
da el pasado año, las conclu
siones fueron óptimas en lí
neas generales. Los resulta
dos dictaminaron que en lo 
referente a instalaciones y 
personal no se hallaron mo
tivos de sanción. Por su par
te, el informe del Laborato
rio Municipal matizaba que, 
tras los análisis efectuados, 
que la situación del sector 
no planteaba problemas hi
giénicos. 

Paralelamente a esta ac
tuación que se está llevando 
a cabo en los comedores es
colares, la Delegación de 
Consumo y Medio Ambien
te ha emitido un informe so-

bre las fuentes y bares de la 
localidad. Tras las pruebas 
pertinentes se ha sabido que 
la situación de las fuentes de 
Getafe es aceptable, aunque 
el concejal, José Luis Rivas, 
matizó que las fuentes del 
Cerro de los Angeles y las 
del Prado Acedinos son «sa
nitariamente permisibles». 
Esto quiere decir que no 
comporta ningún riesgo be
ber de ellas; aunque debido 
a su situación y poco uso; 
no se encuentran en el mis
mo estado que el resto de la 
ciudad. 

La Campaña de bebidas 
alcohólicas ha arrojado los 
siguientes resultados: Tras 
inspeccionar en 32 locales, 
ginebras y whiskys envasa
dos, se ha detectado que en 
7 de ellos no se ajustaban a 
la graduación alcohólica re
glamentada; recayendo la in
fracción en dos tomas de gi
nebra y cinco de whisky. El 
resto de los parámetros (ex
tracto seco, acidez, bases ni
trogenadas, aldehidos y ful-

BANDO 

furo!) se encuentran todas 
ellas dentro de los márgenes 
legislados. Obviamente a los 
locales infractores se les ha 
sancionado con sendas mul
tas; apercibiéndoles de la ne
cesidad de subsanar las defi
ciencias para que no vuelvan 
a incurrir en ellas. ■

Don Pedro Castro Vázquez, Alcalde-Presidente del Ilmo. Ayuntamiento 
de Getafe, 

HACE SABER: 

Que durante los días hábiles comprendidos desde el 1 de febrero hasta el 31 de marzo del presente

año, podrá efectuarse en período voluntario, el pago del Impuesto Municipal de Circulación de 
Vehículos, referido al ejercicio económico del año 1989.

El pago de los mencionados recibos se podrá realizar en cualquier oficina de Getafe de los 
Bancos- y Cajas que a continuación se relacionan, presentando para ello a efecto de va
loración la documentación enviada al domicilio del contribuyente: 

B. Bilbao-Vizcaya B. General
B. Central B. Hispano Americano
B. Comercial Español B. Intercontinental Español
B. Crédito Comercial B. Fomento
B. Credit y Commerce B. Comercio
B. Español de Crédito B. Madrid
B. Exterior de España B. Natwest March

B. Occidental
B. Pastor
B. Popular
B. Santander
Caja Postal
Caja de Ahorros y Monte

de Piedad de Madrid 

Pasado el 31 de marzo, si no se hubiese satisfecho la deuda tributaria, se expedirá, en consecuencia, el título que llevará 
aparejado ejecutiva, iniciándose el procedimiento de apremio. 

El recargo de apremio será del 20 por ciento del importe de la deuda. 
Están obligados al pago del Impuesto en ésta localidad las personas naturales que tengan su residencia habitual en éste Tér

mino, determinándose éste extremo en caso de duda por la última inscripción padronal, así como las personas jurídicas que 
no teniendo su domicilio fiscal en el mismo, posean en él vehículos que estén afectos de manera permanente a oficinas, fábricas, 
talleres, instalaciones, depósitos, almacenes; tiendas, establecimientos y sucursales. 

Para cualquier aclaración, estamos a disposición de los contribuyentes en los Servicios Fiscales del Ayuntamiento. 

Getafe, 20 de enero de 1989 
EL ALCALDE: 

GETAFE 7 



LA CORPORACION INICIA ACTUACIONES PARA 
QUE SE ENTIERRE LA VIA MADRID-BADAJOZ 

El Ayuntamiento de Getafe, con el voto unánime de todos 
los miembros de la Corporación, ha aprobado en el último 
Pleno una moción conjunta por la cual expresa su voluntad 
de que la vía férrea de la línea Madrid-Badajoz a su paso 
por Getafe sea enterrada. 

Esta voluntad ha sido tras
ladada ya a la Dirección Ge
neral del Ministerio de Trans
porte y a RENFE para que 
esta petición sea incorporada 
al Plan de Transportes Ferro
viarios, y a los partidos polí
ticos representados en la 
Asamblea de la Comunidad 
Autónoma de Madrid para 
que se hagan partícipes de la 
petición y aprueben una reso
lución similar a la de Getafe, 
apoyando con ello la petición 
de Getafe ante los organismos 
pertinentes. 

La petición está apoyada, 
de un lado, en el peligro que 
los concejales advierten en el 
paso de mercancías peligro-

sas a través de esta vía, que 
discurre por varios kilóme
tros de la pooblación, entre 
viviendas y fábricas, y por 
otro lado, en los problemas 
de comunicación que provo
ca entre el barrio de La Al
hóndiga y el centro urbano de 
Getafe (en donde están la ma
yoría de los servicios públi
cos con los que cuenta la ciu
dad, tales como el propio 
Ayuntamiento, Juzgados, ofi
cinas de la Administración 
Central, etc.), comunicacio
nes que ahora no hay más re
medio que realizar a través de 
pasos insuficientes e insegu
ros, tanto para peatones como 
vehículos. 

EL AYUNTAMIENTO 
ELEVA LA LIMITACION 
DE PRODUCTOS NUCLEARES 

En sesión plenaria del pasa
do 18 de enero, todos los gru
pos de la corporación munici
pal tomaron el acuerdo de ca
lificar a Getafe como munici
pio desnuclearizado. En defini
tiva, los acuerdos que se toma
ron implican: 

■ La prohibición de fabricar
misiles o cualquier otro ti
po de armas nucleares.

■ La prohibición de paso a
todo transporte de arma
mento nuclear y su
implantación.

■ La prohibición de paso a
todo transporte de com
bustible o residuos nuclea
res, de materiales para la
construcción de instalacio
nes nucleares.

■ La prohibición de almace
nar residuos nucleares.

■ La confección de un inven
tario de todo tipo de equi
pos radioactivos (para uso
médico, industrial y de in
vestigación), y que se limi
te al máximo cualquier acti-
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vidad que esté relacionada 
con el uso de los mismos. 

■ La elaboración de un plan
de emergencia nuclear por
parte del Ayuntamiento en
previsión de posibles acci
dentes de las centrales nu
cleares de Z,orita, Trillo o
Almaraz.

La aprobación mencionada 
viene a sumarse a los acuerdos 
adoptados por varios munici
pios del país en el sentido de 
realizar una política eficaz, en 
un tema tan delicado como son 
las armas y amenazas nuclea
res. El propósito de esta pro
puesta no es otro que no sea fa
cilitar el surgimiento de un cli
ma de confianza y de partici
pación en un objetivo transcen
dental que incumbe no sólo a 
los políticos, sino especialmen
te a los ciudadanos: la super
vivencia de la especie humana 
y su dignificación. Getafe con
taba ya desde el año 1983 con 
una declaración de municipio 
no nuclear que ahora se am
plía. ■

La moción recuerda ade
más los accidentes que en 
años pasados se han produci
do en esta vía, aún recono
ciendo que ahora hay una ma
yor protección con el muro 

que la recorre a todo lo largo 
del casco urbano. La valla no 
consigue evitar, sin embargo, 
los ruidos y vibraciones que 
los numerosos trenes que pa
san producen. ■

ESTE AÑO ENTRA EN VIGOR 
LA TASA DE VERTIDOS 
DE AGUAS RESIDUALES 

Este año ha entrado en vigor 
una nueva tasa como conse
cuencia de la aplicación de la 
Ordenanza Reguladora del Ver
tido de Aguas Residuales, 
aprobada en Pleno por todos 
los grupos políticos. 

La ordenanza regula y tipi
fica todos los vertidos, en fun
ción de los niveles de contami
nación orgánica e inorgánica 
que producen y establece unos 
pagos, que incluyen desde las 
viviendas hasta las actividdes 
industriales. 

La tasa está destinada a su
fragar los sistemas de control 
de contaminación y de depura
ción de las aguas, basándose en 
el principio de Estocolmo, se
gún el cual quien contamina ha 
de pagar para reparar el daño 

causado al medio ambiente. 
El artículo de la tasa, que se 

pone este año en vigor por pri
mera vez, establece que el su
jeto pasivo será el propietario 
de cada vivienda, cuando el 
vertido proviene de ella, y los 
propietarios de locales, estable
cimientos e industrias, en el ca
so de que los vertidos proven
gan de ellas. 

Como puede verse en el cua
dro adjunto, publicado en el 
Boletín Oficial de la Comuni
dad de Madrid el pasado 23 de 
diciembre, las cantidades osci
lan entre las 473 pesetas al _¡iño 
en el caso de las viviendas, has
ta las 838.112 pesetas en el ca
so de las industrias más gran
des y con mayor nivel contami
nante. ■

Nataraleza Categoría 1 Categoría 11 Categoría m 
del nrtido Basta 10 De 10 huta 100 Máa de 100 

(Nin!) empleados empleados empleados 

O (v1v1enda) 473 

I (poco contammante) 5.724 l l 400 18.000 

ll (medio contammante) 200.000 400 000 600.000 

III (muy contammante) 419.026 838 112 



1

orrente Ballester visitó las obras 

�L CONSEJO DE MINISTROS REMITE 
� LAS CORTES EL PROYECTO DE LEY 
DE LA UNIVERSIDAD CARLOS 111 

ponerle vallas para que no si
ga creciendo. No descartó la 
posibilidad, si se lo permiten 
los años y sus quehaceres, de 
venir encantado a esta univer
sidad a ofrecer sus conoci
mientos y sapiencia. 

La Universidad Carlos m
fue debatida en el Consejo de 
Ministros del pasado 3 de fe
brero, acordándose remitir a 
las Cortes el proyecto de ley 
para la creación de la misma. 
Según el Ministerio de Edu
cación y Ciencia, si se cum
plen los plazos, empezará a 
funcionar en el próximo cur
so académico. 

,Gonzalo Torrente Ballester, 
1signe escritor, catedrático, 
ino a visitar Ía futura Univer
ldad Carlos m con motivo de 
na invitación por parte de la 
,sociación 2000. No es la 
rimera vez que este gallego 
ustre visita Getafe. Hará 
proximadamente un año es-
1vo en la localidad, precisa-
1ente para disertar sobre la 
Jniversidad del Sur. Brillan
: y lúcido, gestos que le ca-
1cterizan, Torrente Ballester, 
pie de obra, apostó por una 
niversidad de calidad. No se 
ronunció sobre plazos: «Veo 
breros, andamios y mate
iales de construcción. Fal
m los equipamientos y el 
lma de esta futura univer
idad, que son los que darán 
1 verdadera medida de lo 
ue se quiere lograr.» 

Torrente Ballester evocó sus 

recuerdos de Getafe, recuer
dos que aparecen en su obra 
Offside. Como él 'mismo di
jo, se cita a Getafe en esta 
obra, ya que dos de sus per
sonajes fusilaron la estatua del 

Cerro de los Angeles. Preci
samente pidió visitar este en
clave dentro del recorrido. 
Recordaba a un Getafe peque
ño, el típico pueblo castella
no, pueblo al que habría que 

La capacidad máxima pre
vista para el conjunto de la 
Universidad es de 11.000 
alumnos (6.000 en Getafe y 
5.000 en Leganés). En prin
cipio se construirá una comi
sión gestora que se hará car
go de las tareas de gobierno 
y gestión. Posteriormente se 
constituirá el claustro defini
tivo, quien elaborará sus pro
pios estatutos y funcionará, a 
todos los efectos, como una 
universidad, con las atribucio
nes y competencias previstas 
por la Ley. ■ 
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En aplicación del Plan Estratégico 

LA COM UNIDAD ACOMETE 

LOSPROYECTOSDE LASNUEVASCARRETERAS 

E
ste plan estratégico con
templa una larga serie de 
actuaciones (industriales, 

educativas, mejoras de las re
des de comunicación, etc.) ten
dentes a incrementar en los 
próximos años el nivel de vida 
y la reducción de la tasa de pa
ro de los pueblos de la zona 
sur. Las actuaciones promovi
das por la Comunidad Autóno
ma de Madrid exigían fuertes 
inversiones y la actuación con
junta de los ayuntamientos, la 
propia Comunidad y la Admi
nistración Central. 

Centro Internacional 
de Transporte 

Los Centros de Transporte 
de Mercancías, una realidad 
en Europa, desde hace quin
ce años, son grandes centros 
de actividades en las que se 
cocentra un número impor
tante de agentes y de empre
sarios; tanto del almacena
miento, grupaje, ruptura de 
carga, transporte urgente, etc. 

En Madrid, la CAM ha di
señado la implantación de tres
de ellos: uno en la capital, 
junto a Mercamadrid, de 33 
hectáreas, otro en Coslada, de 
152 hectáreas y por último, 
otro en Getafe de 110 hectá
reas. Con ellos la CAM pre
tende centralizar la llegada de 
mercancías a la capital por ca
rretera, evitando así el tráfi
co de gran tonelaje por el cen
tro de la ciudad. Desde estos 
centros a su vez partirían ca
miones de pequeño tonelaje 
que realizarían el reparto por 
la ciudad. 

El centro de transporte de 
Getafe aglutinará a todo el eje 
Sur. Estará situado junto a la 
carretera de Andalucía, pró
ximo al Arroyo Culebro, cer
ca del aeropuerto y junto a la 
autovía, que en paralelo al ci
tado arroyo enlazará la carre
tera de Andalucía con la de 
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DEL SUR MADRILENO 

Entre este año y el que viene, Getafe se beneficiará de 
una fuerte remodelación de todo el sistema de accesos, me
diante la construcción de nuevas vías de circunvalación y 
la reforma de otras ya existentes. Así lo tiene planificado 
la Comunidad Autónoma de Madrid, cuyo Director Gene
ral de Transportes, Fernando Menéndez, comunicó perso
nalmente al Alcalde, Pedro Castro, y al Concejal de Urba
nismo, Jesús Neira, la situación actual de este proyecto. Fer
nando Menéndez expuso también los planes de la CAM pa
ra construir en Getafe un Centro Internacional de Trans
portes. Estas actuaciones marcan el comienzo de la aplica
ción del Plan Estratégico para la Zona Sur. 

Toledo y ésta a la autovía 
Fuenlabrada-Móstoles, a lo 
largo de toda zona· de expan
sión industrial prevista por la 
Comunidad Autónoma. 

El futuro centro de trans
portes está ahora en fase de 
estudios. La Consejería de 
Ordenación del Territorio pre
vé que entre este año y el 90 
pueda realizarse y adjudicar
se el proyecto de la obra y al 
menos pueda comenzarse. La 
inversión pública estimada es
tá en 32.000 millones de pe
setas, a la que tendrá que aña
dirse la inversión privada. La 
CAM gestionará la consecu
ción del suelo y la construc
ción tanto del polígono como 
de las instalaciones de los ser
vicios que luego haya de pres
tar la administración. El cen
tro permitirá emplear hasta 
1.800 personas de forma fija 
y llegar hasta 4.000 en régi
men temporal. 

Las nuevas carreteras 

El desarrollo del Plan Es
tratégico de la Zona Sur exi
ge la construcción de nuevas 
vías de comunicación y la re
modelación de otras, mejo
rándolas sensiblemente para 
solucionar las deficiencias 
que ahora padecen y dar res
puesta a las nuevas necesida
des de tráfico que se presen
tarán en un futuro inmediato. 

Así la carretera de Villa
verde será desdoblada desde 

la glorieta de Las Margaritas 
hasta este barrio madrileño. 
La CAM asume el coste de di
cho desdoblamiento, sobre el 
que ya se está redactando el 
proyecto de obra, con lo que 
podría ejecutarse entre 1989 
y 1990. 

Esta obra se entronca den
tro de un proyecto que será 
presentado a la Comunidad 
Económica Europea para su 
financiación denominado 
«Proyecto de Acondiciona
miento y Remodelación del 
NUDO norte de Getafe», 
que comprende: nudo de co
municaciones de Las Marga
ritas, acceso de vehículos a la 
estación de RENFE, carrete
ra de acceso a Villaverde, ac
ceso al barrio del Bardalón, 
peatonalización de la Avda. de 
las Ciudades, creación de Re
cinto Ferial, con acceso y ca
lle Madrid con comunicación 
a la Universidad Carlos III. 

La realización de la obra 
implicará al MOPU, a la Co
munidad de Madrid y· al 
Ayuntamimento. Según Jesús
Neira, Concejal de Urbanis
mo, «esta entrada norte a · 
Getafe será, sin ningún gé
nero de dudas, la más im-
portante de la ciudad, al es
tar ubicadas en dicha zona 
parte de las infraestructuras 
centrales (estación de Ren
fe, Recinto Ferial y Univer
sidad) y la Avenida de las 
Ciudades, que será peatonal 
y que soporta el funciona-

miento de 10 colegios, un po
lideportivo, un parque y una 
zona comercial». 

La peatonalización de la 
Avenida de las Ciudades se 
llevará a cabo una vez con
cluidas las obras de remode
lación de la glorieta, el des
doblamiento de la carretera de 
Villaverde y el nudo de acce
so a El Bercial. La expropia
ción de los terrenos necesa
rios para llevar a cabo este ac
ceso ya se está llevando a ca
bo y tiene una estimación de 
unos 60 millones de pesetas. 
El proyecto de obra corres
pondiente está redactado y pa
sará próximamente al Pleno. 
Por su parte, el Ministerio de 
Obras Públicas ya ha adjudi
cado la reforma del nudo nor
te de acceso a Getafe, por un 
importe de 80 millones de 
pesetas. 

Sin embargo, la zona norte 
de Getafe, fuera del casco ur
bano, se verá mucho más be
neficiada por la construcción 
del BY-PASS que la Comuni
dad ha proyectado como auto
vía de enlace entre la Nacio
nal IV (carretera de Andalu
cía) y la Nacional 401 (carre
tera de Toledo) y ésta con la
Nacional V (carretera de Ex
·tremadura), a través de la cir
cunvalación de Leganés y de
Alcorcón.

Esta autovía nace en la ca
rretera de Andalucía íl la al
tura de los depósitos de com
bustible que Campsa tiene en
el polígono de Villaverde.
Desde allí sigue el límite del
término municipal hasta lle
gar a la carretera de Toledo,
a la altura del kilómetro 10
(poco antes de llegar a Aris
train) y desde allí enlazará con 
el polígono industrial de Le
ganés.

La Comunidad de Madrid
está llevando a cabo los infor
mes necesarios para delimitar
exactamente el trazado, calcu-



lar las superficies y los terre
nos necesarios, que serán ex
propiados y cedidos por ca
da uno de los ayuntamientos 
afectados, con el fin de redac
tar el proyecto de la obra y 
ejecutarla a lo largo de los 
años 89 y 90. No obstante, los 
técnicos de la CAM han esti
mado que esta obra requerirá 
una inversión cercana a los 
1 .100 millones de pesetas. 

cial del coste de esta autovía 
sitúa la cifra en los 2.000 mi
llones de pesetas y, al igual 
que el BY-PASS, se encuen
tra en período de informa
ción, con el fin de que a lo 
largo de este año y el que vie
ne redactar los proyectos de 
obra y comenzar las mismas. 
Será la «Vía del Culebro», ya 
que prácticamente recorre la 
misma cuenca de este arroyo 
y unirá la carretera de Anda
lucía con la de Toledo, y des
de ésta irá a enlazar con la 
autovía que une Fuenlabrada 
con Móstoles. 

CENTRO DE TRANSPORTE DE GETAFE 

Cuadro de características del Centro de Transportes del Sur 

Superficie total de la actuación 11 O Has 
Usos del suelo Superficie suelo Superficie edificable 

Espacios libres 200.000 m2 

Zona C.I.T.M. 800.000 m2 1.600.000 m3 
200.000 m3 Centro admm1strat1vo 100.000 m2 

Total 1.100.000 m2 1.800.000 m3 

Por el Sur, en el límite con 
los términos municipales de 
Fuenlabrada y de Pinto, se 
contempla otra carretera de si
milares características a ésta, 
destinada a dar servicio al trá
fico de la zona industrial que 
se proyecta entre Getafe y es
tos dos municipios, al futuro 
aeropuerto y al Centro de 
Transportes de Mercancías al 
que nos hemos referido al 
principio. U na estimación ini-

El círculo interno 

La reforma y mejora del 
circuito urbano de carreteras 
también implicará la partici
pación conjunta de las tres ad
ministraciones. Así la Comu-

nidad Autónoma asumirá la 
eliminación de la vaguada que 
divide la Circunvalación Sur, 
la instalación de la ilumina
ción entre el Sector III y las 
puertas de la Base, la cons
trucción de pasarelas y acce
sos de peatones. El manteni
miento de todo este tramo co
rrerá luego a cargo del Ayun
tamiento. Este, por su parte, 
encargará el proyecto de ilu
minación todo el recorrido de 
la carretera hasta la de Anda-
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lucía. Actualmente los servi
cios técnicos municipales es
tán estudiando y tramitando la 
reforma de la rotonda que en 
esta carretera permite los gi
ros para acceder a los polígo
nos de San Marcos y de Los 
Angeles, insuficiente para el 
tráfico que soporta. 

En la conexión de la Cir
cunvalación Sur con la carre
tera de Andalucía, cuyo ter
cer carril probablemente es
té terminado en el plazo de un 
mes, lo que se conoce como 
Nudo de Los Angeles, el Mi
nisterio de Obras Públicas es
tá proyectando ya la reforma 
del mismo para permitir el 
cambio de sentido en ambas 
direcciones, que ahora no es 
posible realizar. En paralelo 
a esta reforma, se está proyec
tando además la construcción 
de una pasarela peatonal que 
cruce la autopista sin necesi
dad de utilizar el puente co
mo ahora. 

Técnicos del MOPU han 
visitado recientemente este 
punto para estudiar sobre el 
terreno la ubicación de la 
pasarela. 

La lista de nuevas vías de 
comunicación se completa 
con la ampliación de la ca
rretera del cementerio has
ta el matadero, y el de Pra
do de Acedinos hasta conec
tar con la «Vía del Culebro». 
De esta manera se podrían eli
minar los pasos a nivel del fe
rrocarril, todavía existentes, y 
a su vez unir el segundo nu
do de acceso del Sector 111 
con esta nueva carretera. La 
actuación se completaría con 
una carretera de servicio a es
te lado de la vía del ferroca
rril, si definitivamente REN
FE construye un nuevo apea
dero en esta zona. El proyec
to de ampliación de esta ca
rretera hasta el Prado de Ace
dinos está ya aprobado por el 
Ayuntamiento, y su construc
ción sería asumida por la Co
munidad de Madrid. ■ 
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La OMIC informa 

LA REVISION DE LA RENTA 
EN LAS VIVIENDAS DE ALQUILER 

De las consultas que se reci
ben en la OMIC en estas fechas 
se deduce que muchos contra
tos de alquiler de viviendas es
tán ahora en fase de aplicar el 
aumento del precio del alqui
ler. El problema fundamental 
radica en el modo de aplicar y 
comunicar ese aumento. 

En primer lugar hay que te
ner en cuenta que ese incre
mento debe pactarse a la hora 
de contratar, es decir, hay que 
incluir una cláusula de revi
sión de la renta de acuerdo al 
aumento del Indice de Precios 
al Consumo correspondiente al 
plazo que se establezca en el 
contrato. 

Una vez recogida la condi
ción de revisión de la renta se 
debe proceder del siguiente 
modo: 
- El arrendador no puede su

bir por su cuenta el alquiler
sin haberlo notificado por
escrito, con treinta días de
antelación, al inquilino, in-

12 GETAFE 

dicándole asimismo la can
tidad aumentada. 

- En ese plazo de treinta días
el inquilino contestará por
escrito si acepta o no la su
bida. Si no hubiera respues
ta, se da por supuesto que
el aumento ha sido
aceptado.

En caso de no estar con
forme, debe contestar en un 
plazo de treinta días, tam
bién por escrito, especifi
cando los motivos de su dis
conformidad. Si el inquili
no se niega a pagar la subi
da que esté correctarnente 
aplicada, éste debe abonar 
la diferencia que se haya 
producido desde el día en 
que entró en vigor el 
aumento y los gastos del jui
cio que tuviera lugar. 

Si la negativa a pagar el 
incremento es injustificada, 
el arrendador podrá dar por 
terminado el contrato. 

- Cuando ese incremento no

Para ampliar 
estas informaciones 
puede dirigirse a: 

se aplica correctamente y el 
inquilino quiere seguir pa
gando los recibos del alqui
ler pero el propietario se 
niega a recibir el importe, 
para evitar el procedimien
to de desahucio, el inquili
no deberá hacer requeri
miento notarial dirigido al 
arrendador, comunicando al 
propietario que en el despa
cho del notario tiene a su 
disposición el importe de la 
renta. 

Otro caso distinto plantean 

los alquileres de las viviendas 
de protección oficial, al estar 
excluidas del ámbito de aplica
ción de la Ley de Arrenda
mientos Urbanos durante los 
años que gozan de la protección 
oficial (generalmente suele ser 
de 20 años), y al tener durante 
ese plazo renta limitada. 
En estas viviendas tanto la ren
ta como su revisión viene fija
da por el Ministerio de Obras 
Públicas y Urbanismo, y se
gún el Real Decreto número 118 
de 18 de mayo de 1987, la revi
sión se hará cada dos años. 

También hay que tener en 
cuenta que las viviendas de 
Protección Oficial no pueden 
alquilarse amuebladas ni pue
den subarrendarse total o 
parcialmente. 

Cualquier disconformidad o 
desacuerdo referido al alquiler 
de una vivienda de protección 
oficial ha de ser resuelto a tra
vés de la Delegación de la Vi
vienda correspondiente. ■
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Campaña de higiene ciudadana 

GRUPO DE SALUD EN LAS MARGARITAS 

Somos un grupo de mujeres 
¡ue desarrollamos nuestras ac
ividades en el Centro de Ba
rio de las Margaritas, y que 
oincidiendo en nuestras in
¡uietudes hemos formado un 
irupo de Safud. 

La finalidad de este grupo es 
olaborar en la mejora del ni
·el de salud, tanto de nuestro
,arrío como de la población de
ietafe en general. Para esta ta
ea contamos con el apoyo del
:entro de Barrio y del Centro
..funicipal de Salud.
Comenzamos por enteramos

le cuál era la problemática sa-
1itaria que preocupaba más a
a gente, para lo cual pasamos
ma sencilla encuesta entre las
1ersonas que concurren a nues
ro centro.

Uno de los temas de mayor 
nterés fue la higiene ciudada-
1a, en especial lo referente a 
os residuos sólidos y la sucie
lad producida por los perros. 

A continuación iniciamos 
ma campaña de higiene para 
:oncienciar al barrio sobre la 
mportancia que tiene para 

-----�) 

Dibuios de JuanJo 

nuestra salud la higiene del en
torno en que vivimos, brindan
do la siguiente información: 

■ MANTENGAMOS
LIMPIO EL BA.RRIQ
NUESTRA SALUD
LO AGRADECERA

Lo que nos interesa saber: 
- La RECOGIDA DE RESI

DUOS es diaria, de 9 a 12

de la noche. 
- Si lo sacas en ese horario,

facilitaríais la higiene de los
contenedores.

- El uso de bolsas bien cerra
das en más higiénico.

- Si tienes que tirar trastos de
mayor tamaño (muebles,
colchones, etcétera), llama
a los teléfonos 682 29 38,
682 29 94. Los recogerán
en forma GRATUITA.

ABEL OPTICOS 
C/. RAMON Y CAJAL, 3 (FRENTE A SIM AGO) • GETAFE 

Esto facilitará su recogida. 
RECUERDA que los resi

duos diseminados producen 
malos olores y atraen roedores 
e insectos. Son un foco de 
transmisión de enfermedades. 

■ PROTEJAMOS
NUESTRA SALUD
Y MEJOREMOS
EL ASPECTO
DEL BARRIO

En cuanto a la suciedad que 
dejan los perros en las calles, que 
ya es alarmante, creemos que co
rresponde a los ciudadanos cui
dar de sus animales, evitando en
suciar las aceras, al tiempo que 
sugerimos al Ayuntamiento la 
provisión de lugares específicos 
para estos fines. 

La higiene es un problema de 
todos. No hagamos en la vía pú
blica lo que no hacemos en nues
tras casas. ■

ABEL OPTICOS TE AYUDA A CONSEGUIRLAS 

ESTA OFERTA ES VALIDA HASTA EL 31 DE MARZO 

* Imprescindible justificante del INEM
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DEPORTES 

ALFREDO SE FUE AL ATLETICO 

Y ANTONIO DE MIGUEL ABANDONA 

LA PRESIDENCIA. 
Alfredo y Antonio de Mi

guel son los protagonistas en 
los mentideros futbolísticos 
de Getafe. Alfredo se nos va 
al Atlético de Madrid y An
tonio de Miguel ha decidido 
adelantar las elecciones. 

Lo de Alfredo y su noviaz
go con el equipo colchonero 
parece que está ultimado. 

Lo de las elecciones antici
padas no está tan claro. No es 
la primera vez que escucho al 
presidente del Getafe decir 
que se va. Que está cansado. 
En su día le dije: Antonio 
márchate ahora (se acababa de 
conseguir el ascenso a 2.ª Di
visión) y sales por la puerta 
grande como los toreros. 

Los rumores apuntan a que 
el señor de Miguel sólo deja
ría la presidencia en el su
puesto que los futuros direc
tivos sean de su agrado. Re
pito, son rumores. 

Sinceramente, creo que lo 
más conveniente para el pre
sidente getafeño, es que deje 
vía libre a nuevos nombres y 
hombres. Nunca es tarde si la 
dicha es buena. 

Lo decía al principio, Al
fredo y Antonio de Miguel, 
son los protagonistas en el 
mundillo deportivo. Si real-

mente el Getafe C.F. no ha sa
cado lo máximo por su juga
dor; creo que habrá que apun
tarlo en el debe de la junta 
directiva. 

Estas son las oportunidades 
que no hay que dejar pasar. 
Sacarle el máximo de bene
ficio, tanto para el club, co-

mo para el jugador, es lo que 
se lleva. Lo contrario es en
cajar un gol como el que se 
hizo Dassaev en cierto 
partido. 

Lo dicho, nos alegramos 
por el salto que ha dado este 
jugador y deseamos que con
siga todos los objetivos. ■

Puesto en marcha el 1,er curso de monitores de balonmano en Getaf e

SALDRAN 30 NUEVOS ENTRENADORES 
La Fundación Pública de 

Deportes, con el reconoci
miento previo de la Fede
ración Territorial Madrile
ña de Balonmano, ha pues
to en marcha el primer cur
so para monitores alevines 
e infantiles de balonmano. 

Los objetivos que se per
siguen es conseguir un ma
yor perfeccionamiento y 
cualificación en los respon
sables del balonmano lo
cal. También se contempla 
como un primer escalón en 
el proceso de incorpora
ción de técnicos cualifica
dos, así como traer a nues
tro pueblo cursos específi
cos homologados para fa
cilitar su acceso a los ciu
dadanos de Getafe. 
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Impartirán el curso en
trenadores nacionales de 
Balonmano con experien
cia acreditada en la Direc
ción de Equipos Federa
dos, bajo la supervisión de 
la Escuela Nacional de En
trenadores. Los futuros 30 
monitores que superen las 
pruebas, se les expedirá un 
título oficial de monitor 
alevín e infantil de balon
mano. 

El curso comprende 
una duración de 87 horas, 
divididas en 80 para cla
ses y 7 destinadas a eva
luación. El curso tendrá 
una duración de 8 sema
nas, siendo días lectivos 
lunes, martes, jueves y 
viernes; faltando por de-

terminarse el día del co
mienzo de curso. 

Por 1.500 pesetas, coste 
total del curso, se imparti
rán las siguientes materias: 
técnicas, reglas de juego, 
metodología, iniciación a 
la táctica, preparación físi
ca, primeros auxilios y 
psico-pedagogía deportiva. 

En síntesis, las personas 
a las que se dirige dicho 
curso son preparadores de 
equipos dados de alta en 
distintas competiciones del 
deporte municipal. Jugado
res en activo, mayores de 
17 años y cualquier perso
na interesada en incorpo
rarse en tareas de tecnifi
cación; entiéndase APAS, 
Coordinadoras, etc. ■

■ El Club de Petanca de 
Getafe ha creado, recien
temente, una escuela de 
dicha modalidad, en la 
que 30 jóvenes tendrán la 
oportunidad de iniciarse 
en un deporte popular; al 
que generalmente, no es
tán habituados. De esta 
manera, se puede decir, 
que se verá cumplido un 
objetivo que vienen pi
diendo los petanquistas de 
la localidad. Estos, en su 
mayoría, echaban en falta 
a los más jóvenes en un 
juego tan tradicional. 
Ahora sólo falta que con 
la sabiduría de los exper
tos y las ganas de los ini
ciados este juego se haga 
aún más popular. 

■ Como todos los años
por estas fechas se ha
puesto en marcha la cam
paña «Sierra 89»; una
oferta ya conocida por in
finidad de ciudadanos de
Getafe. Esta campaña es
tá enfocada al ciclo supe
rior de los colegios públi
cos, 6.0, 7.0 y 8.0 de EGB,
contando con una oferta
máxima de 3.700 plazas.
Igualmente se verán bene
ficiados los alumnos de
Enseñanzas Medias y per
sonas adscritas a los cur
sos de mantenimiento de 
adultos. Si, como se espe
ra, nieva en nuestros mon
tes y la gente se anima, la
campaña puede consoli
darse. La Fundación Pú
blica, no obstante, calcu
la que no serán más de
l.500 personas las que go
cen un día con el blanco 
elemento. 

■ Tres atletas de Geta
fe, dos veteranos y un ca
dete, han vuelto a demos
trar con creces que aquí sí 
existe nivel, si las cosas se 
hacen como se deben ha
cer. Victoria Velasco (60 
metros), Francisco Gon
zález (3 Kms. marcha) y 
el cadete Juan Pedro Sie
rra (10 Kms. marcha), 
conseguían los primeros 
puestos en los pasados 
campeonatos provinciales 
de atletismo. Los vetera
nos se alzaron con el triun
fo en Leganés; en tanto que 
Juan Pedro, lo hacía en el 
Retiro. Pues nada, que con
tinúe la racha. 



DIVERSOS CLUBES DE 
BALONCESTO CONTRARIOS 
A LA GESTION DE LA 
FEDERACION MADRILENA 

Volvemos a la carga con 
la Federación Madrileña de 
Baloncesto. Alrededor de 18 
clubes, en su mayoría de la 
zona sur, han constituido 
una plataforma el pasado 31 
de enero para expresar su 
malestar con los métodos y 
formas de dicha Federación. 

Denunciaron, entre otras 
minucias, anomalías conti
nuas en la competición, la 
imposibilidad de seguir di
cha competición y, por últi
mo, una falta de claridad en 
la gestión del actual presi
dente Ramón Bravo. 

Tras poner en conoci
miento las denuncias ante
riormente citadas, optaron 
por tomar medidas del esti
lo de convocar una asamblea 
extraoficial con el ánimo de 
que los clubes que comul-

guen con estas posturas se 
adhieran. Asimismo, acor
daron una nueva reunión pa
ra seguir debatiendo el te
ma, y pedir indemnizacio
nes a la Federación Madri
leña por los perjuicios cau
sados a estos equipos. 

De estas denuncias se des
prende que los equipos ba
se, en su mayoría disidentes 
con la postura oficial, no es
tán dispuestos a seguir tra
gando imposiciones que no 
benefician para nada el. buen 
desarrollo de este deporte. 
Si a Ramón Bravo, presiden
te de la Federación, ya se le 
ha cuestionado en muchas 
ocasiones; parece ser que 
este hombre ha dejado de te
ner credibilidad y debería 
marcharse por el bien del 
baloncesto madrileño. ■

.' 

VENTAJAS PARA EL USO 
DE LAS INSTALACIONES 
DEPORTIVAS 

Desde el pasado día 1 de 
enero, con carácter retroacti
vo, la Junta Rectora de la Fun
dación Pública de Deportes 
ha tomado la decisión de apli
car bonificaciones, exencio
nes y otra serie de beneficios 
para la utilización de las ins
talaciones deportivas. 

Son las siguientes: 
l. Bonificación del 25 %

a familia numerosa. 
2. Bonificación del 50 %

a aquellos que se encuentren 
en situación de desempleo y 
no perciban subsidio alguno. 

3. Reducción de cuotas
hasta un 90 % a aquellos que, 
sin ser pensionistas, perciben 
un salario inferior al mínimo 
interprofesional. 

4. Bonificación del 100 %
al personal colaborador vo
luntario, tanto en los centros 
cívicos como en los centros 
adscritos a la Fundación Pú
blica de Deportes, hasta má
ximo de cuatro personas por 
centro, y previa solitud de los 

interesados. 
5. Bonificación del 

100 % , en casos excepciona
les, por situaciones familiares, 
socio-económicas o de otra 
índole que se consideren de 
carácter extraordinario y pre
via tramitación por parte de 
esta Fundación Pública de 
Deportes. 

6. Acceso gratuito a mi
nusválidos físicos o sensoria
les y a pensionistas, a las ins
talaciones deportivas muni
cipales. 

7. Cualquier otra situa
ción no prevista en esta nor
mativa., será estudiada y va
lorada previa solicitud del 
interesado. 

De esta manera se verá 
cumplida una demanda, nece
saria por otra parte, que afecta 
a un número elevado de ciu
dadanos, quienes a partir de 
ahora no pueden poner obje
ciones para iniciar e incluso 
continuar su actividad depor
tiva. ■

Para participar en el Campeonato Provincial de Campo a Través 

Tras la celebración de tres 
de los cuatro cross celebrados 
en el término de Getafe. se ha 
realizado la selección de los 
jóvenes que participarán el 
próximo día 19 en el campeo
nato provincial de campo a 
través que se celebrará ne la 
vecina localidad de Alcorcón. 

Y.A B.AY SELECCION 
En dicho campeonato partici
parán equipos de todos los 
municipios de la Comunidad. 

Los jóvenes getafenses se
leccionados para representar 
al atletismo de la localidad 
son los siguientes: 
Alevín masculino: 

David Romero. 

Alevín femenino: 
Eva Blázquez. 

Infantil masculino: 
José Antonio Gil. 

Infantil femenino: 
Noelia Muñoz. 

Cadete masculino: 
Javier Chuvieco. 

Cadete femenino: 

Cristina Santos. 
No hace falta ser un lince 

ni un experto en atletismo pa
ra deducir, viendo los atletas 
que nos van a representar, 
que la representación de Ge
tafe a buen seguro nos dará 
más de una satisfacción en di
cho cross. ■
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Izquierda Unida presentó una moción urgente en su defensa 

VENDEDORES AMBULANTES DEL MERCADILLO 

PROTESTAN POR LA APLICACION 

DE LAS TASAS DE LA ORDENANZA 

El último pleno de la Corporación, el ordinario del primer jueves de febrero, 
día 2, tuvo un final inesperado. Unas 40 personas, vendedores del mercadillo 
municipal, lo interrumpieron bruscamente cuando José Luis Rivas, Concejal 
de Consumo y Medio Ambiente, respondía a una moción urgente presentada 

por Izquierda Unida en la que se decía que los citados vendedores habían 
sufrido un incremento de un 460 por 100 en las tasas que pagan 

Ocurre sin embargo que 
esa subida no afecta en esas 
proporciones a todos los 
vendedores, sino sólo a los 
fruteros, 9 puestos de los 
100 que tienen el mercadi
llo. Hasta el año pasado el 
pago se hacía con arreglo a 
la tasa de Ocupación de Vía 
Pública: 60 pesetas el me
tro cuadrado por día de 
ocupación. 

Este año entra en vigor 
una Ordenanza Reguladora 
del Mercadillo Municipal 
que, en lo referente a las ta
sas, establece que se paga
rán 100 pesetas por metro 
cuadrado en 91 de los pues
tos y 300 pesetas por me-

por ocupar el mercadillo. 

tro cuadrado en el caso de 
los nueve puestos de fruta, 
lo que conlleva que los pro
pietarios de los puestos pa
guen como media entre 800 
y 2.400 o 3.000 pesetas, en 
función del tipo de mercan
cía y los metros cuadrados 
que ocupan. 

La Ordenanza fue aproba
da el año pasado por todos 
los grupos políticos y esta
blece una normativa que de
limita desde el tipo de pro
ducto que se puede vender 
hasta los vendedores por 
puestos o el tipo de furgo
netas o camiones que pue
den acceder. Los mercadi
llos ambulantes nacieron ha-

ce años para dar respuesta 
a las necesidades de los con
sumidores y de familias que 
no tenían otro modo mejor 
de subsistir, que no podían 
abrir un establecimiento 
comercial. 

Sin embargo, con el tiem
po y en particular el sector 
de frutas y verduras, ha cre
cido enormemente. 

La carga de grandes ca
miones de 10, 12 e incluso 
20 y 25.000 kilos son ven
didos en estos puestos, en 
los que trabajan a menudo 
personas que no pertenecen 
al núcleo familiar, e inclu
so empleados, con notables 
ganancias para el distribuí-

dor, que encuentra en estos 
mercadillos un lugar idóneo 
para hacer un buen negocio: 
venta masiva y bajos costes. 
Cualquiera de estos puestos 
puede vender en un solo día 
más fruta que cualquier co
mercio establecido en una 
semana. 

Los grupos políticos han 
quedado de acuerdo en es
tudiar profundamente la Or
denanza y ver si procede o 
no su revisión. 

Mientras tanto, se prevé 
una nueva ubicación del 
mercadillo, que probable
mente será el estacionamien
to del apeadero de Renfe en 
Las Margaritas. ■

SUSPENDIDO PROVISIONALMENTE DE FUNCIONES 

UN SARGENTO DE LA POLICIA MUNICIPAL 
El sargento de la Policía Local José Angel Redomero ha 

sido expedientado y suspendido provisionalmente de funcio
nes a raíz de la denuncia presentada en el Ayuntamiento por 
la empresa Esbue Seguridad, S.A. de Fuenlabrada, que acu
sa al sargento de haber realizado una serie de actuaciones 
que pudieran ser constitutivas de los delitos de coacción y 
amenazas. 

El expediente de responsa
bilidad administrativa fue 
abierto por un decreto del Al
calde. Pedro Castro. el pasa
do 21 de enero y conlleva la 
suspensión provisional pre
ventiva de funciones y la re
tirada del arma reglamenta
ria. mientras se tramita y re
�uelve el expediente. del que 
ha sido nombrado juez ins
tructor el Jefe de la Policía 
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Local, Gabriel López. La 
apertura del expediente fue 
comunicada a los interesados 
y a los medios de comunica
ción el mismo día 21. 

El origen está en un escri
to presentado en el Registro 
Municipal el 16 de enero por 
la empresa Esbue Seguridad, 
S.A. radicada en Fuenlabra
da, empresa en la que traba
jaba Isabel P-dniagua. al pare-

cer compañera sentimental 
del sargento Redomero. El ci
tado escrito relata una serie 
de actuaciones de Redomero, 
quien en varias ocasiones se 
habría presentado a la com
pañía como portavoz de Isa
bel Paniagua, profiriendo 
amenazas e insultos a los res
ponsables de la misma. para 
interceder a favor de su com
pañera, despedida de la em
presa, y para lo cual habría 
utilizado al menos en dos 
ocasiones un coche oficial de 
la Policía Local del Ayunta
miento de Getafe, con dos 
agentes. 

El expediente abierto al 
sargento Redomero ante la 

gravedad de los hechos de
nunciados tiene como fin de
finir claramente las actuacio
nes de este agente en el asun
to y establecer las posibles 
responsabilidades. f&ltas o de
litos que pudiera haber come
tido. al margen de las actua
ciones judiciales -que pudie
ran seguirse como conse- -
cuencia de la denuncia que la 
propia empresa pudiera pre
sentar ante el juzgado o las 
que se derivasen del propio 
expediente. De ser ciertas las 
acusaciones, el sargento Re
domero podría sufrir una 
fuerte sanción disciplinaria 
por parte del propio Ayunta
miento. ■
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ALUMNOS DE LA ESCUELA-TALLER RECUPERAN 
LOS YACIMIENTOS ARQUEOLOGICOS DE PERALES 

Nuestro proyecto está com
puesto por un efectivo huma
no de 32 personas, de las cua
les tres son arqueólogos espe
cializados en diferentes épo
cas Prehistóricas e Históricas, 
encargados de la formación 
del alumnado en los diferen
tes campos auxiliares de la 
Arqueología y en la recupe
ración del Patrimonio Ar
queológico y posterior estu
dio del mismo para la recons
trucción histórica de nuestro 
municipio. 

El alumnado contratado lo 
componen 29 jóvenes getafen
ses, de edades comprendidas 
entre 16 y 24 años, que de una 
forma voluntaria se adscribie
ron a nuestro programa, ya 
que tenían todos ellos un alto 
interés en la Arqueología. Es
to ha ayudado a que, después 
de cuatro meses de funciona
miento, la integración del 
equipo sea total, y que el ob
jetivo primordial de la recu
peración de nuestro patrimo
nio la hayan asumido con to
da la responsabilidad que ello 
conlleva, aunque estas fechas 
invernales para iniciarse en el 
duro trabajo de las excavacio
nes no sean las más gratas, ya 
que las heladas y el frío in
tenso no es lo más favorable 
a la hora de tener un trabajo 
de campo, pero todos estos 
elementos adversos no restan 
ilusión a nuestro equipo. 

Simultáneamente a nuestro 
trabajo de campo se están ter-
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Dentro del Programa de Escuelas Talleres y Casas de Ofi
cios de Getafe, la Casa de Oficios de Arqueología nació en 
octubre de 1988. Este proyecto inicial, en principio, cuenta 
con la duración de un año, aunque, debido a la abundan
cia de restos arqueológicos existentes en el municipio, tiene 
muchas posibilidades de que sea ampliado en el tiempo. 

Restos arqueológicos encontrados en los yacimientos de Perales por alumnos 
de la Escuela Taller. 

minando de montar todas las 
estructuras necesarias para 
llevar a cabo nuestra labor, 
que consisten en la habilita
ción de unos 200 metros cua
drados, en Perales del Río, 
para el montaje del aula, la 
boratorio y almacén, elemen-

tos básicos para iniciar el pro
yecto, puesto que la Arqueo
logía no acaba cuando finali
za una excavación, sino que 
más bien es cuando empieza 
el trabajo minucioso de re
construcción de todos los ma
teriales que se han recupera-

do y el análisis de la informa
ción obtenida durante el pro
ceso de excavación. 

La actuación básica en es
te primer año va a ser la in
tervención arqueológica en 
aquellos yacimientos situados 
en Getafe, y que, por varia
das circunstancias, están su
friendo o tienen un riesgo 
eminente de destrucción. Por 
tanto, nuestro objetivo es re
cuperar para nuestro munici
pio el Patrimonio Histórico 
dañado o el que pueda quedar 
incluido dentro del paisaje ur
bano, de los cuales, sin nues
tra rápida intervención, se 
perdería toda la información 
histórica de nuestra caiudad 
que ellos nos ofrecen. 

Ya en nuestra corta existen
cia hemos alcanzado algunos 
resultados parciales, que pró
ximamente daremos a cono
cer. De todas formas, hay que 
señalar que el poblamiento de 
Getafe, concretamente q.e Pa
rales de Río, tiene una anti
güedad de más de 200.000 
años, y por el momento esta
mos en la minuciosa labor de 
poder llegar a definir cómo 
han sido las diferentes cultu
ras que antiguamente lo po
blaron a través de los restos 
materiales que nos dejaron. ■

M.ª Luz Sánchez-Capilla Arroyo
Juana Calle Pardo 

Javier Baena Preysler 

Arqueólogos 



DESENFADO, ESCARNIO, CRITICA ... D
esenfado, --escarnio, crí
tica, pasión desborda
da; carnavales en suma. 

Los de Getafe, concurridos, 
atractivos, la gente en la ca
lle, Máscaras para tapar los 
pudores, anonimato facial, 
Murgas, comparsas y chiri
gotas al son de D. Camal y 
D.ª Cuaresma.

Ni hombres ni nombres
escaparon al espíritu mordaz 
y satírico de estos grupos de 
personas, que en esta época 
del año dan rienda suelta al 
espíritu libre que llevan 
dentro. 

Gente en las calles, con y 
sin disfraces, sumándose al 
atrevimiento, al despendole. 
Sanas, frescas e incisivas las 
letras desde la universidad al 
aeropuerto, pasando por los 
políticos y sus partidos, fue
ron el blanco de los sinuo
sos dardos que se corearon. 

Ni malos gestos, ni tan si
quiera un mal detalle. Esto 
viene a confirmar que se 
acepta de buen grado el cha
parrón que a cada uno le 
viene encima. Hasta los mas 
pequeños, con mayor moti
vo si cabe, disfrutaban del 
ambiente que reinó a lo lar
go de todas las celebracio
nes. Los menos jóvenes no 
quisieron perderse esta fies
ta. Los achaques y la edad 
no feuron ningún obstáculo 
para demostrar, y demos
trarse asimismos, que esto 
del carnaval es como el buen 
vino, hay que saborearlo. 

Atrás quedan estos pocos 
días de desenfreno, sin am
bages, en los cuales el alma 
y la carne se funden sin ne
cesidad de prejuicios. Don 
Camal y D.a Cuaresma asis
tieron tristes al entierro de 
la sardina. Con el humo de 
las brasas ya empezaron a 
vislumbrarse los venideros. 

500 personas enclavadas 
en 33 murgas llenaron el 
aire de sátira y alegría. Los 
Jamacucos, una vez más 
fueron los que mejor afina
ron. Detrás, para no perder 
comba quedaron 1DTAL 
PAL CASO QUE NOS HA
CEN, METRO MURGAN, 
MAYER y AMAUTA. ■
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